

0672

S.

MAGENZO, ABRAHAM; EGAÑA, LORETO y LATORRE, CARMEN LUZ (1988). *Privatización de la educación. La educación particular y los esquemas privatizantes en educación bajo un Estado subsidiario (1973-1987)* *. Santiago, PIIE, 205 págs. (Raúl Salas Silva).

En esta publicación del Programa Interdisciplinario de Investigaciones en Educación los autores tratan de presentar cuál ha sido el comportamiento de la educación particular, en cuanto a su existencia y desarrollo, dentro del contexto teórico y práctico que ha creado para ello el gobierno de las Fuerzas Armadas y de Orden.

La presente publicación comprende una especie de introducción titulada "Antecedentes históricos" y seis capítulos, cuyos rúbricos iremos transcribiendo a lo largo de esta reseña, más una conclusión nominada "Discusión final".

En primer lugar, partiendo de la premisa de que "el desarrollo de la educación particular se encuentra condicionado por la posición que el Estado plantea hacia la educación en diversos momentos" (p. 9), nos ofrecen un panorama de la evolución histórica de la educación particular desde los albores de la república hasta el advenimiento del régimen militar. Abundando en testimonios se sostiene que durante el siglo XIX se requirió el concurso de la educación particular y que, en el siglo XX, si bien el Estado va asumiendo cada vez más su papel de Estado docente, se le tolera un espacio.

Luego viene un primer capítulo sobre las bases ideológicas y doctrinarias del actual proceso de privatización de la educación chilena, cuyo análisis nos parece fundamental para comprender la situación vivida por la educación particular durante estos 14 años.

Es un hecho que el rol del Estado en educación cambia con el régimen militar, como asimismo el del sector privado; esto obedece a que el Estado asume ahora un rol subsidiario. La acción del Estado en educación en este esquema apunta a descentralizar la administración del sistema en los niveles regional y municipal, y a compartir la gestión educativa con el sector privado.

Esta postura del Estado en educación se enmarca, a su vez, dentro de un modelo de desarrollo basado en las teorías de Friedrich Hayek. En base a un estudio bibliográfico se describen y analizan algunos conceptos del autor, como desarrollo, mecanismos de distribución, funciones del Estado, externalidades.

También se menciona el aporte innegable de Friedman, Milton, como la base ideológica que sustenta todo el accionar privatizante del régimen militar en educación.

El rol subsidiario del Estado, considerado por el gobierno militar "como la clave para el desarrollo económico y para una sociedad de hombres libres"

* This work describes the present condition of Chilean private education within the context of the educational policies carried out by the military government.

Privatización de la educación [artículo] Raúl Salas Silva.

Libros y documentos

AUTORÍA

Salas Silva, Raúl

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Privatización de la educación [artículo] Raúl Salas Silva.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile